
2023年度 セヴィーリャクラス（3歳児） 発表会後のアンケートの回答（２９名） 

 

会場が狭く、前に座っている人の影に隠れて見えない部分があったのが残念でした。 

 

 



 

 

【その他、印象的だったことやお子様の成長が見られた等、感想をご入力ください。】（抜粋） 

はらぺこあおむしが特に可愛かったです。おうちでも、よく練習の歌を披露してくれて、楽しく園生活を過

ごせているんだな、と嬉しくなりました。 

 

以前からの練習・様々な準備・当日の運営… 先生方、本当にお疲れ様でした。 前日声を少し枯らして帰宅

したので、風邪も心配しましたが、一生懸命練習していることが分かりました。 当日の朝もトイレで 1 人

で歌って練習していました。 お友達と大きな声で歌ったり、体をいっぱい使って演奏する姿に感動しまし

た。 またはらぺこあおむしのような長い内容を皆んなよく覚えたと思います。 いつも先生方の温かいご指

導のおかげで、自宅での様子とは違った成長した姿を見せていただき心から感謝です。 

 

合奏している姿に、そんな事もできるのかと成長に驚きました！あおむしの帽子でお部屋に入ってきた時は

どこにいるのかと見失いましたが、とってもとっても可愛かったです！ 久しぶりにハイハイしている姿を

見て、大きくなったなぁ〜としみじみしました。 先生方、大変お疲れさまでした。素敵な発表会ありがと

うございました。 

 

思っていたよりも、長い時間みんなといることができていました。 

一生懸命歌ったり合奏したり素敵でした！ 先生のピアノも凄く素敵でした！ 衣装もセットも先生たちが手

作りしてくれてこの人数の分を用意するのは大変だったと思います。本当にありがとうございました！ 来

年も楽しみにしてます！ 

 

みんなの成長が感じられてとても楽しかったです。ちゃんとリズムとって各パートに分かれるところや、大き

な歌声にびっくりしました。とてもみんな可愛かったです。あおむしのオペレッタも、お家で披露してくれた

のですが、ちゃんと出来ていて可愛かったです。卒園児になった時はどれくらい成長してるのかな？と練習風

景のスライドをみながらそれだけでウルウルしてしまいました。いつも子供達の成長見守ってくださり、準備

も大変だったと思います。先生達に感謝でいっぱいです。ありがとうございます。 

 

 



2023年度 ポカラクラス（４歳児） 発表会後のアンケートの回答（２３名） 

 

発表会の順番についてです。 ポカラは一番早い時間帯でした。 早いことに不満があるわけではありません。 

去年セヴィーリャクラスの時に、セヴィーリャ→ポカラ→クンミンの順番だったので（記憶違いだったらすみ

ません）今回は 2 番目かななんて思っていたら今回も一番早い時間でした。 運動会も同様だったので、クン

ミンでも同じように一番早い時間なのか気になりました。 早い時間に不満があるのではなく、平等にしてい

ただきたい、と思いました。 こちらの認識違いや認識不足でしたら申し訳ありません。 

 

 

 

 

 

  



 

【その他、印象的だったことやお子様の成長が見られた等、感想をご入力ください。】（抜粋） 

発表会をありがとうございました。待ち時間に練習の様子の写真を出してくださいましたが、やはり他のク

ラスについてはあまり興味が持てなかったので、ポカラクラス対象にした写真のみで、今年の締めも兼ねて

４月からの子供達の日常写真も出してもらいたかったです。 

 

目の前にママがいて緊張してしまったようですが、概ね頑張ってやっている姿を見れてよかったです。 

 

子供と先生達が一生懸命練習してくれたおかげで、素敵な発表会を見れました。ありがとうございました。 

いつも素敵な機会をありがとうございます！ 場所も日程もよかったですし、 子どもたちの頑張りが近くで

感じれてとても嬉しい気持ちになりました♪ 最初に歌った虹をきいたときは、 涙がポロリとなりそうでし

たが、ぐっと我慢しました。 また来年も楽しみです! 本当にありがとうございました。 

 

かなり自由に行動を制限なくしていただき、ありがとうございました。みなさん、自分のこどもが主役だっ

たと思いますが、その活躍を遮ってしまわなかったか、心配ではあります。 

 

今年も楽しい発表会どうもありがとうございました。どのお子さんもとても楽しそうに、嬉しそうに発表す

る姿がとても素敵でした。 

 

楽器ができていたのでびっくり！〇〇〇ちゃんが楽しそうにしていて良かったです。 

 

合奏の曲が短かった。 人数が多いため劇は最後しか子どもが見えなかった。来年は最後ですし、半々でやる

など、工夫がほしいです。もしくは事前にもう少し立ち位置を教えて欲しいです。 全体的に去年に比べて成

長が感じられて良かったです。 

 

自分の子どもだけでなく、お友達の成長をとても感じることが出来ました。 

 

今まではモジモジしていてなかなか大きな声で歌えなかったりしていましたが、お家でも張り切っていて当

日まで内緒だよ！楽しみにしててね！と言ってくれて、当日も笑顔で大きな声で楽しんでいる姿が見られて

嬉しかったです 



2023年度 クンミンクラス（５歳児） 発表会後のアンケートの回答（２２名） 

 

場所が狭すぎたと思います。段差もない為見えにくいです。自由席は後ろの方たちに悪くてとても座りにはい

けないです。 カメラ席は通路に沿って斜めに配置されている箇所があり、そこの人だけ前に出て撮影出来る

為ずるいなぁと思いました。同じラインから開始にした方が良いと思います。 

 

 



 

内容がイマイチ最後まで分からず、もう少しナレーションやスクリーンでの説明があれば良かったかと思い

ます。 

誰がどの役かがわかりづらかったです。 

【その他、印象的だったことやお子様の成長が見られた等、感想をご入力ください。】抜粋 

劇のセリフが言えるだなんて感動しました。 ピアニカも初めて触るのにみんなと並んで頑張っている姿を

見て感心しました。 合唱も叫ぶような歌唱ではなく、全員上手にメロディを歌っていて先生方のご指導の

賜物だなと感動しました。 素晴らしい発表会でした！ 先生方のご指導のおかげです。 ありがとうござい

ました。 ちなみに息子のこうせいと、ときはや君がきんとうちゃん挟んで並んでいて本当に似ていて笑っ

ちゃいました。先生の整列のご采配も素晴らしかったです。笑 

 

メロディオンの演奏では、右手親指から小指までちゃんと使えていて、ママを少し見ながら引けていたの

で、ビックリしました！ 

 

昨年は恥ずかしくて先生から離れられずにいましたが、今年は堂々とした様子でしっかりと台詞が言えまし

た。ポカラからクンミンのこの一年の成長はとてもすごいと感じました。 

 

隣のお友達と笑い合ったり、堂々と演技したり、いつもの娘らしい姿やいつもと違う姿、いろんな様子が見

られた発表会でした！先生お疲れ様でした！ 

 

一生懸命練習し頑張って最後までやり遂げることが出来てよかったです。 先生に苦手なピアニカも優しく

指導していただき、本番では上手に最後まで弾けて感動しました。 保育園最後と言うこともあり、集合写

真は全員のがあれば嬉しかったです。 又、着席席では三脚での胸までの高さなど指定し、撮影ありになど

していただけると近くで子どもたちも見れ、三脚だと手も塞がらないので拍手も出来ると思うのでご検討宜

しくお願い致します。 

 

セリフは少なかったですが、演技が上手で、感心しました(笑)  

 

ピアニカは、ちょこっとミスしていて、それはそれで可愛かったです(笑) 

〜アンケートのご協力ありがとうございました！貴重なご意見、次回の発表会に活かしていきます〜 


